

ESTAMPAS DE PUERTOCHICO

Rampas de piedra blanca, lamidas por el agua verde. Muros de fortaleza que presionan la masa líquida, para crear un refugio a los barcos de pesca...

En las rampas, brillan las escamas desprendidas de las sardinas y el boquerón, como lluvia de plata. Las pescadoras siempre de cara al mar...

Puertochico pescador, es distinto al otro de casas aristocráticas y grandes. Puertochico castizo, tiene aspecto único e inimitable.

Mujeres bizarras como Sotileza y como ella trabajadoras y hacendosas, remiendan al socaire de las casetas de carabineros, las redes captadoras del pan para los hijos o hacen calcetas...

Hombres atléticos, de formación perfecta, de pura raza cántabra, forzada su carne cebrina de mahón, pasean por Puertochico, sin salirse de allí...

El pescador, es una fuente de ingresos importantísima de una riqueza grande y a fin de cuentas hermano pescador. ¿Para quien es el ingreso?

Los pescadores de Puertochico, son personajes interesantes. De corazón noble y desprendido como sus mujeres, están siempre prontos a remediar la necesidad ajena.

Las tabernas de Puertochico trasladan a refritos, a marmita pescadora y a vino de Rioja. Todo es alegría y contento. La campana de la Almatacenía suena repetidamente y sin tregua.

Matilde Zapata.

INFORMACION GENERAL

MUNICIPALIDADES. Conversando con el alcalde, nos manifestamos que era preocupación del Municipio el asunto de los parados...

EL LUNES SE TRABAJARA. Debido a la organización de las obras que se pretende llevar a cabo para dar empleo a los parados, éstos empezarán los trabajos, para lo cual serán llamados 170 obreros.

LAS OBRAS A EJECUTAR. Con arreglo al índice de obras que empezarán el lunes, serán en las calles siguientes:

Primero de Mayo, 20 obreros; Alonso Gallón, 40; la Feria, 15; Peñas Moranas, 20 y dos canteros; Boulevard, cuatro; las Farolas, cuatro y dos canteros; San Celedonio, 15; Río la Pila, diez y un cantero; Concordia, diez peones y un cantero; Ojaiz, ocho peones; canteras de Lomo Medio, diez y un cantero.

Con los 170 obreros que se admitirán el lunes y los 100 que eventualmente vienen trabajando para el Ayuntamiento, habrá empleados 270.

UN ROBO. En la Casa de Asistencia Social (antigua Casa de Caridad),

don José Iglesias, para saludarle y llevarle una orden del día, de lo que se tratará en la reunión que el Consejo del Monte de Piedad celebrará esta tarde.

PARA ASUNTOS DE ENSEÑANZA

La inspectora de 1.ª enseñanza, doña Dolores Carretero, requerida por el señor gobernador, acudió en la mañana de hoy a este Gobierno. Ha sido llamada para interrogarla sobre las gestiones que en dicha localidad se observaba en contra de la maestra nacional.

En Suances existe un convenio en el que desde hace muchos años se educa la infancia, y por tal motivo, la escuela nacional no tenía más que tres o cuatro niñas a quien dar instrucción.

En virtud de la inspección hecha por la señora Carretero, se han reintegrado a la escuela nacional veintitantas niñas, por cuyo motivo hacen blanco de molestias a la señora maestra nacional.

Enterado el gobernador de la labor de la inspección de 1.ª enseñanza, ha mandado hoy una comunicación al alcalde de Suances para que, con su autorización, impida que a una maestra que cumple con su deber, se la hostilice y se le haga la vida imposible.

Conviene hacer notar que en el convenio de Suances la instrucción es gratuita y en ese caso, no se trata más que de boicotear a la escuela del Estado.

PRO PARADOS

El señor Vega en secretaría estaba escribiendo infinidad de estrechamientos dirigidos a entidades, funcionarios y distintas personalidades, haciendo un llamamiento para que acudan a la inscripción pro obreros parados, y este invierno se pueda solucionar tan pavoroso problema; a tal efecto, nos dijo el señor Catejón que espera de todos los santanderinos, sin distinción de matices políticos, que acudrán unánimemente al llamamiento que se les hace, pues sólo así, ya que el erario público está lleno de cargas, se podrá mitigar en algo el ham-

PARA LOS DAMNIFICADOS

En virtud de la gestión que venía efectuando la Diputación, para obtener una indemnización a los damnificados por los últimos temporales, causados en la provincia últimamente, han sido destinadas 40.000 pesetas, según carta del Ministro de la Gobernación que copiamos.

Sr. D. Bruno Alonso. — Diputado a Cortes. Mi distinguido amigo: Tengo el gusto de participar que se ha acordado con-

CARTAS ENTRE MUJERES

CARLOTA A CARMEN

Querida amiga: Terminas tu última carta con las incertidumbres y temores sobre el ridículo de nuestra empresa. Visto lo que me anuncias, no es esa mi opinión. Es verdad que tenía vuestra primera impresión. ¿Quién sabe de la emoción de una sorpresa que no se espera? Unas veces es alegría de luces y colores y otras tristeza de sombras y oscuridad, y las más, indiferencia de una sensibilidad que no ve ni entiende.

Este era lo que me temía de la frivolidad juvenil y de la corta preparación espiritual. De poco serviría que el clarín del feminismo agitara los aires, si el hombre estaba sordo y la mujer no quería oír. Pero cuando el interés despierta las conciencias, poco me importa el escándalo; es caso de tener razón y saber que la quieren oír. En la Naturaleza todo tiene que ser oportuno para que la semilla fecunde. De modo que vuestra sorpresa y sobresalto espiritual, en vez de dudas, me anuncia esperanzas. Choquen las conciencias y hágase la luz, aunque ella sea de chispas que abrasen viejos intereses. Celebro en el alma que sea el elemento joven quien muestre deseos de conocer la verdad. Al fin y al cabo, a la juventud se dirige esta propaganda, porque ella es la que crea la próxima generación. En cuanto la querrela se ponga sobre el tapete, a los sabios y a la experiencia tocará la última palabra. Me alegro que a son de vocero se predique en todas las revistas feministas que el resurgimiento de la mujer en el paleo del sufragio lo hace para intervenir y resolver con su concurso principales problemas económicos, políticos y sociales. Es axiomático para la ciencia que las leyes de la fecundación y vida de los seres obedecen a los mismos principios en las más humildes hierbecillas que en los árboles gigantes; lo mismo en las miríadas de insectos y pececillos microscópicos que en el cóndor y la ballena, y en el trió como en el hombre, toda la vida es truida por los mismos períodos fecundantes y de evolución. Ninguna fuerza extraordinaria interviene en la perfección y belleza, así como en la imperfección y fealdad; todo es oriundo del abiotogeo engendradora. La vida del hijo es construida por los padres, y en su ordenación y estructura no entran más materiales que los por ellos facilitados; de modo que son sustancia de su propia sustancia y espíritu de su propio espíritu. Nada resultará en la nueva vida

que no estuviera presente en el acto generador; órganos y pensamientos, todo se transmite por fatalidad hereditaria. Y aquí va la constatación a la incertidumbre que atranca tu pensamiento y teme los silbidos del público. De antemano sabemos que nos han de poner en solfa. Desde el momento que por primera vez la mujer se pone seria y pretende hablar alto, la malicia de los irónicos sonríe y de los zahos salta la carecajada. Si, las injurias van contra la duda que constriñe nuestra observación y que parece contradecir la ley, ofreciéndonos hermanos, hijos de los mismos padres, con naturaleza y disposiciones diferentes. Ello es debido a la mezcla y confusión de elementos y energías que concurren en la impregnación sexual. El espermatozoides del macho y el óvulo de la hembra llevan consigo innumeras características y morales pertenecientes a sus padres, abuelos y bisabuelos; que por más que la fuerza hereditaria se vaya apagando a medida que se ataja del engendrador, no es menos cierto la posible reaparición de caracteres que se habían difundido en una o más generaciones anteriores, resultando el parecido más al abuelo o tatarabuelo que al padre o la madre. Entre un millar de ovejas blancas salta una negra. ¿Cómo? ¿Por qué? Este salto atrás no nos lo explicamos ahora; pero es indudable que sin tal abolección pigmentaria, sería imposible semejante color. Corresponde a la observación científica ir poniendo en claro una porción de fenómenos que meten la confusión, pero que no contradicen ni anulan la ley. En las plantas y animales domésticos hemos logrado caracteres y ejemplares fijados en la descendencia y constituyendo razas maravillosas a base de una ley que no falla nunca, por más que algunas excepciones no nos las podamos aún explicar.

Muy bien, querida Carmen; la redacción de nuestra Revista da las gracias a ti y a todas tus amigas por la propaganda en obsequio de nuestras ideas, que lo es del encumbramiento de la mujer. El día que haya penetrado en la conciencia el verdadero cultivo de su belleza se concretará el destino de la mujer y su magnífico papel llamado a jugar en la sociedad, que es su campo de perfección experimental.

Te repito un beso para ti y amigos cooperadoras. CARLOTA (Del libro del doctor Madrazo.)

LOS POBRES RICOS

Nuestro buen amigo N. padre de ocho hijos, nos ha votado una noticia: los jefes han vendido el coche y, al cabo de quince años de servicio con ellos, me he quedado en la calle. —Pues qué, ¿se han arruinado? —le preguntamos. —No; es que desde que vino la República están temerosos de ser ricos y quieren marchar de España para fijar su residencia en París.

—Pero en la capital de la República veenan tendrán necesidad de automóvil —le argüimos. —Sí, están decididos a comprar otro coche, pero en lugar de adquirirlo en España, desean hacerlo en Francia, porque allí no pagan la patente a España, no pagan su tributo a la Hacienda nacional; en una palabra, que para España no quieren gastar ni un solo céntimo.

—Comprendido: se trata entonces de una familia cavernícola. —¿...? —Pero al cabo de quince años de estar tú cumpliendo a satisfacción de ellos en su casa, ¿por qué no te llevan a París? —¿Tienen muchos hijos? —Ninguno. —¿Pero no comprenden que eso es una injusticia? Marcharse ellos, que son felices, dejándote a ti, que te encuentran abrumado por el peso de una familia numerosa, y ahora sin trabajo?

—¿...? —El pobre chófer, excelente mecánico, requerido muchísimas veces por los mejores talleres, hoy, abrumado por los años y por la situación del hogar, se ha despedido de nosotros, y aún le ha quedado como signo de un humor con que sabemos algunos españoles remediar la página triste de la vida, una frase cónica que revela al menos perspicacia, la doble intención con que ha sido dicha.

Y como esta familia de señores, ha habido desde la instauración de la República, militares, aumentando con ello el número de parados y ocasionando a la nación una aguda situación difícil de remediar.

Ha sido como la antigua plaga de los textos sagrados en que las vacas llacas se devoraron a las gordas en los días de penuria y de tristeza económica.

Aquellas vacas gordas, fueron ellos en los días del odioso régimen de la Dictadura. Entonces, para ellos, era España un país hermoso, una nación grande, envidiada, regida por hábiles gobernantes; los de la chusma, los obreros discielos, los caudales endiosados, los médicos pedantes, los estudiantes de tres al cuarto, aquellos o se habían alejado a otro país para hacer de las suyas, o habían acallado sus sentimientos para no caer en las mallas de una ley militar odiosa, en la que ellos se eran todos en la mayor parte de las veces, fiscales, defensores, testigos, jueces y parte interesada.

Aquellas vacas gordas de la creación de los monopolios, de la colocación de parientes en las oficinas dependientes de aquellos negocios absurdos; aquellas vacas gordas en que se gastaban millones y millones en cosas del turismo, designando los altos puestos de aquella base de galletas a personas adineradas, para que pudieran disfrutar aún mejor de su merecido descanso.

Las vacas gordas eran aquellos días en que se ametrallaba al pueblo en las calles, mientras que sus viviendas, las viviendas de los ricos, eran defendidas por la Guardia civil, por el Ejército del señor Borbón y por los agentes de la Policía.

Aquellas vacas gordas vivían felices cuando el dictador, en olímpico gesto, mandó colocar sobre la placa del Congreso de diputados, la inominosa ley de «Asamblea Nacional».

Aquellas vacas gordas asistían vestidas de un lujo aséptico a ocupar las galerías altas de aquella Asamblea y

corrientes en el cine Frontón, a las diez y media de la mañana. La orden del día será la siguiente: 1.ª Gestiones del Comité desde la última asamblea. 2.ª Cuestión del Control. 3.ª Organización. Ligazón con los que trabajan. 4.ª Proposiciones generales. 5.ª Consegua nuevas mejoras! ¡Por la exención de alquileres! ¡Por las tres pesetas diarias!

El Comité Central. A LOS OBREROS PARADOS

El éxito conseguido en estas primeras reivindicaciones nos demuestra de una manera categórica como es el Frente Unico, el solo sendero que puede conducirnos al triunfo, pero esto no nos puede cegar para la consecución de las otras reivindicaciones de mayor importancia, ya que alcanzarán absolutamente a todos los trabajadores, tales como la exención de los alquileres, el subsidio de tres pesetas diarias y otras. Es por esto que es preciso continuar la fuerza de la masa de parados unida.

Por eso el Comité Central con objeto de continuar la conquista de las otras reivindicaciones aprobadas en las asambleas celebradas, os invita a que acudáis a la que se celebrará el día 22 de los

Convocatorias. Cultural Socialista a Reunión de Comité para mañana, sábado, a las ocho. Partido Comunista Gran mitin el domingo, a las once, en el Cine Frontón, donde habrán, por San Sebastián, A. Alarcón, por Bilbao, Agustín Ibáñez, alcalde; por Santander, A. P. Murillo, y por el S. R. L., Escobio Anaraca. (Extrañamos estas convocatorias por la hora que fueron recibidas.)

Abrigos de cuero para hombre desde 100 pesetas. Checos de todas clases desde 20. Gabardines trincheras desde 50. Gran surtido para niño en checos, trincheras, cazos y toda clase de impermeables y capitas.

CASA CALVO San Francisco, 19

DE LA SESION MUNICIPAL

La sesión de anoche en nuestro Municipio ha sido una sesión más, de las varias que viene llevando borrascosamente. Anoche, fué motivada por el asunto de los parados. No figuraba en la orden del día, y hubo necesidad de introducirlo, y como se discutió ampliamente, originó un estado de pasión, que vino a calmarse con la aprobación total de las bases presentadas por el Comité Central de parados.

Estas bases, la más importante es la que se refiere a las 8,25 pesetas de jornal en plaza, se había señalado y aprobado por la minoría socialista en la Comisión respectiva, según anoche dijo el camarada Vayas. La minoría obrera parte de principios remuneradores, que son antiguos en las luchas sindicales. Había encontrado obstáculos para su aprobación. Se trataba en estos instantes si el jornal de plaza se aplicaba a los parados, o si por el contrario, la cantidad que se recaudara había de llevar la intención de repararla entre mayor número de parados, o mayor número de días trabajando.

Está descartado que nosotros pensemos en el jornal de plaza. Está no menos descartado, que propugnemos por mayor remuneración al productor. Sabemos que el obrero, con los jornales señalados, no tienen para cubrir las necesidades de su hogar, y huelga decir por lo tanto, que somos partidarios incondicionales de mayor retribución en el jornal.

Y apartándonos de examinar esto doctrinalmente, proletariamente, como consecuencia de lo que es salario y ganancia, para rechazar la rebaja del tipo de 8,25, queremos recoger la otra tendencia de abonar un jornal inferior a dicha cantidad. ¿En qué se fundaban?

El problema—dicen—es la crisis de trabajo. Existen cinco mil parados y para sus atenciones, sólo se disponen de X pesetas, que acabadas éstas, se acaban los trabajos y de nuevo el dolor aparece en los hogares. Vamos a repartirlo equitativamente para que haya lo más necesario en estos hogares.

Estos impugnadores del jornal de 8,25, decían también: En este aspecto, no debe inmiscuirse las peticiones proletarias, porque ellas son anexas a la organización, la que pide mejoras o aumentos de jornal. Nosotros vamos a intentar atenuar el paro. Vamos a hacerlo, sin mezclarlos en sí este jornal o esta mejora, es así o de otra manera, aunque señalemos ambas cosas, con intención de que cubran perentorias necesidades. No somos patronos en este caso, y si sólo somos, unos hermanos, unos convecinos que, unidos por el sello de la amistad, acogemos el dolor de otros y nos disponemos a mitigarlo. Y, por último, tenemos una mentalidad, que aunque no sea capitalista, sí, por lo menos, difiere de la proletaria.

Nosotros admitimos y disculpamos la intención de los que, de buena fe, propugnaban inferior jornal a 8,25, como también admitimos la propugnada por los de 8,25 y nos colocamos en este plano, porque si bien es verdad, defendemos a capa y espada la tendencia obrerista, con toda la in-

transigencia en nosotros peculiar, no podemos prescindir de unos sentimientos que albergamos y que son parejos con los que albergan de buena fe los de inferior jornal a 8,25.

Ahora bien, decimos: Un obrero percibe un jornal de 7,50 y se le emplea en unos trabajos que ofrecen al capital un interés. A mayor número de obreros, más celeridad en los trabajos. La economía de 7,50 a 8,25 empleará más obreros el patrono, sí, pero es que toma 0,75, NO PARA EL OBRERO, sino que va PARA EL PATRONO, para que trabajen más brazos. No nos fijemos que del ahorro de 0,75 hay para más días de jornal, pues si así lo miramos, las 0,75 pesetas lo cobrará el mismo obrero aunque trabaje menos días.

Podíamos decir, que como un parado no hace nada, más VALE QUE GANE UNA PESETA, y con tal doctrina y con la faz de hacer una caridad para que trabaje, le emplamamos en nuestro provecho, que si bien damos una peseta para hacer una tapia, para hacer un desescombrado, que podemos pasar sin hacerla, no por ello dejamos de percibir un producto. Si honradamente pensamos en el parado, vamos a darle la peseta igual, y que la tapia o el desescombrado siga afeando nuestra finca. ¿Cómo no nos importa...!

Veamos nuestros adversarios en doctrina económica, la posición clara que adoptamos, que viene a enrolarse después en la complicada máquina social, a que el capital emplea mayor número de obreros, en evitación de lo que hoy lamentamos, que de atender a estas nuevas doctrinas económicas, no sería necesario las medidas que han de tomar nuestros convecinos, para aminorar los efectos que se vislumbran en el horizonte de la capital.

La sesión de anoche, ha aceptado una base elemental que proponía el Comité de parados, sesión borrascosa que terminó con una alucinación de un parado por el triunfo obtenido, y con ello la demostración palmaria de que esa organización no hay triunfo ni mejoras.

Vida política y cultural

Partido Republicano Federal
Se convoca a una reunión a los Comités local, provincial y directiva de la Vanguardia, en el local del Partido, Atarazanas, 12, para el viernes, día 21, a las siete y media de la noche, para tratar asuntos de gran interés para la marcha del Partido, por lo que se suplica la puntual asistencia.

Bar Moderno

Alameda Primera (frente al Cinema)
Especialidad en vinos blancos de la Nava y café expres.
Meriendas y bocadillos de todas clases

CAMPOS DE SPORT
El próximo domingo
A las tres y media
Campeonato regional
TETUAN F. C. - RACING CLUB
GENERAL, 1.10 - PREFERENCIA, 2.20 - TRIBUNA, 3.30

Después de la tragedia número...
¿Cuándo se va a hacer justicia!

Con dolor vemos cómo el Gobierno de la República desatiende los sucesos que día tras día se vienen desarrollando en el campo español.

Quedaron impunes los asesinatos de Jerez, Arnedo, Morón, Villa de Don Fadrique, Salvaleón, etc., y quien duda que la menos horrorosa tragedia de Bustillo del Monte, quedará también en la obscuridad.

Llevamos tres meses de silencio, esperando que se haga justicia, y aun no hemos visto nada, porque ni siquiera un solo diputado montañés se ha preocupado de aquél asesinato de que fueron víctimas dos humildes campesinas.

Cruel asesinato, tan horrible como lo de Arnedo, pero aunque en Arnedo no se haya hecho justicia, algunos hombres se preocupan y pidieron varias veces en las Cortes que hicieran justicia. No fueron atendidos, pero se movieron, se preocuparon, interpusieron al Gobierno, etc., lo contrario que ha ocurrido en la Montaña, que a los tres meses aun no han hablado en el Parlamento de Bustillo del Monte.

Se ha repartido un manifiesto en la Casa del Pueblo de Reinosa, informado de los acontecimientos de Bustillo, que sin partidismos de ninguna clase hemos de reconocer el sentido de humanidad que en él se refleja. El manifiesto que ha llegado a mis manos, está reproducido por la Casa del Pueblo de Torrealeja.

Dice el manifiesto en sus últimas líneas, que el representante obrero en las Cortes, Bruno Alonso, alzará la voz para pedir justicia y que no queden impunes estos sucesos, que tienen inductores morales y ejecutores materiales.

Bien me parece que se exijan responsabilidades, pero ¿para cuándo? ¿A qué esperamos?

Tan horrible es la tragedia de Arnedo como la de Bustillo del Monte; aquellas pobres mujeres de Arnedo, que como las de Bustillo, caían asesinadas por los mantenedores del orden y los loriqueos de los hijos, gran apagados también por los ruidos estridentes de los máseres asesinos.

En aquel pueblito de Logroño tiempo hacía que agobiados por el peso de la miseria demandaban inútilmente unas mejoras, para poder ir alargando este cruel sufrimiento, que llamamos vida del proletariado.

En esta humilde aldea campurriana se presentaron el agente recaudador de Contribuciones con varios números de la Guardia civil a embargar los ganados a aquellos pobres labriegos y como ofrecieron alguna resistencia al ver que les llevaban su único medio de vida, fueron contestados por los mantenedores del orden fusil en mano.

Tuvieron las calles del misero lugar como en Arnedo, la sangre generosa de los humildes.

¡Oh, espíritu vengativo, saltaréis de alegría, al ver cómo este verdugo del pueblo interpreta vuestra soberbia!

Los eternos espíritus de Arnedo, Jerez, Salvaleón, Bustillo, etc., se alzan airados en nuestra conciencia demandando justicia.

F. G. Peláez.

Bar "Nueva España"
BURGOS, 6
Especialidad en vinos blancos de la Nava y Café expres.

Meriendas y bocadillos de todas clases.

NADIE MAS GANGAS QUE LOS
Almacenes «EL RECLAMO»
Abrigos caballero padio superior a 59
Checos niño todas las tallas a 12
Jerseys en colores a 3,50
Medias seda de 5 pesetas a 2,85
Mantelerías, juegos de cama, colchas, sábanas, chales, chaquetas señora, jerseys caballero, jerseys niño, camisetas y géneros de punto en general, a mitad de precio.
SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 33-44

EL SOCIALISMO AVANZA

...Y es indudable, que el triunfo es para el socialismo; no admite duda, y sinó a la vista tenemos una prueba más que agregar en nuestro haber, y es el resultado de las elecciones en Bélgica.

Una nación «enteramente católica», como dicen algunos en España, y con poco más de siete millones de habitantes, acaba de depositar en las urnas electorales más de dos millones de votos a favor del Partido Obrero Belga.

Para una nación como Bélgica, estas elecciones suponen un paso atrás para la burguesía y para el clericalismo, y en cambio un gran avance hacia el socialismo, por el que hasta el proletariado de la derecha ha emitido su voto, en vista del estado económico porque atraviesa dicha nación.

Este triunfo, unido al recientemente obtenido en Suecia, y en el que el Partido Socialista también salió triunfante en las pasadas elecciones, representa, como he dicho anteriormente, un gran avance hacia el socialismo, a la par que un ejemplo para las demás naciones, que indecisa se tambalean, corridos sus cimientos por los males acarreados por el capital.

En ninguna de estas dos naciones se ha empleado la violencia para poder lograr esa aspiración obtenida; ha sido una lucha legal, en la que el proletariado consciente ha sabido pedir parte de lo que necesita, y es la posible defensa contra qué: contra la gue-

rra, contra ese fantasma de la desolación y la muerte, que a pesar de todos los tratados y conferencias, parece cernirse en Europa, y que naciones interesadas en no avanzar por las necesidades de la Humanidad, nos quieren hacer palpable.

El proletariado está ya harto de que le manden a luchar inútilmente en defensa de quien no es equitativo con él, su verdugo, que es el capital, y al que no tiene por qué defender, y es muy natural que se demuestre como acabamos de ver, desengañados de la hipocresía, egoísmo y falsedad de las bendiciones que recibían los regimientos cuando marchaban al frente en la pasada guerra: «A Dios rogando y con el mazo dando».

Cuando el proletariado se decide a ir al frente, ha de ser sin bendiciones apostólicas ni romanas, de voluntad propia, y a luchar por algo más práctico y de bien humano, por la tranquilidad de su hogar modesto, y al que llevará triunfalmente, en señal de victoria, el trabajo que conquistó y que hoy le falta, junto con la roja bandera del socialismo, y la sombra de la cual ha de pelear, si quiere tener tranquilidad para el futuro.

También en Bélgica, los socialistas han puesto una alta barrera a los cuatro jinetes del apocalipsis. Honor a Marx, que fué quien comenzó esta obra.

Luis Martínez
(De la Juventud Socialista)

SECCION DE HIGIENE INFANTIL

Sección de epidemiología
El sarampión, que es la enfermedad más común de la infancia, es de por sí una enfermedad benigna, pero sus complicaciones son generalmente graves.

Procure que el enfermo de sarampión no tenga complicaciones, llamando al médico a tiempo y adoptando todas las medidas que éste le aconseje.

De todas las complicaciones del sarampión, la pulmonía es la más grave y frecuente, los niños menores de tres años que padecen sarampión, fueren frecuentemente de pulmonía.

El sarampión es más grave cuanto más joven es el niño «mueren más niños menores de tres años de sarampión en España, que de difteria, escarlatina y viruelas.

Cómo se contraen las complicaciones y cómo evitarlas

Casi todas las personas llevan en la garganta los microbios de la pulmonía y otras enfermedades, que no les atacan a ellas, pero que son peligrosos si pasan a otra persona menos resistente. El niño que padece sarampión está en estado de menor resistencia y por tanto es muy susceptible a estos microbios.

Para disminuir este peligro debe cuidar al niño una sola persona bien sana y limpia; dicha persona no deberá besar al niño, ni toser o estornudar cerca de él. La costumbre de probar la comida en la misma cuchara y darsela después al niño es peligrosísima para el enfermo, puesto que por todos

estos medios pasan al niño los microbios que pueden producir las complicaciones.

Cómo evitar que los niños menores de tres años padezcan el sarampión en tiempo de epidemia

Los niños menores de tres años se contagian casi siempre de hermanos u otros niños mayores, principalmente mientras éstos tienen el catarro que precede a la erupción.

Para evitarlo hay dos procedimientos:

- 1) Separarlos de ellos y enviarlos a casa de un pariente en donde no haya niños o donde todos hayan pasado el sarampión anteriormente.
2) Inmunizarlos inyectándoles sangre de los padres o de persona sana que haya pasado el sarampión.
Si en su casa hay niños menores de tres años que no pueda separar de los niños enfermos, o sanos que no hayan pasado el sarampión todavía, pida a su médico que le inmunice. Haciendo esto, o no contraen el sarampión o si lo contraen es muy benigno.

EL REY DE LAS MEDIAS REINOSA

UN VAGON de géneros de punto. Camisetas, jerseys, medias, calcetines, abriguitos. UN VAGON de géneros de punto.

REINOSA

Lotería Nacional

Primero.—Premiado con 150.000 pesetas, 3.512, Madrid, Tudela y Lora.
Segundo.—Premiado con 90.000 pesetas, 32.975, Sevilla y Huelva.
Tercero.—Premiado con 70.000 pesetas, 39.665, Barcelona.
Cuarto.—Premiado con 50.000 pesetas, 10.066, Reus, Barcelona y Sevilla.

Premiados con 3.000 pesetas

12.925, Barcelona; 27.362, Albacete; 27.333, Cuenca y Málaga; 15.733, Madrid y Málaga; 40.204, Sevilla; 36.418, Barcelona y Alora; 33.321, Algeciras; 13.573, Palmas, Madrid y Zaragoza; 42.241, Sevilla; 32.312, Málaga; 13.453, Madrid; 2.956, Granada; 20.991, Madrid; 23.565, Tenerife y León; 23.726, Madrid y Los Barrios; 21.465, Berga, Tolosa y Vézlez; 35.648, Madrid, Murcia y Santander; 4.999, Vigo, Madrid y Valencia; 12.333, Barcelona y Valencia; 27.033, Irún

Table with columns for Decena, Centena, Mil, Dos Mil, Tres Mil, Cuatro Mil, etc., listing winning numbers for the National Lottery.

Table with columns for Once Mil, Veinte Mil, Trece Mil, Cuatorce Mil, Quince Mil, Diez y Seis Mil, Diez y Siete Mil, etc., listing winning numbers for the National Lottery.

Table with columns for Veintiocho Mil, Treinta y Seis Mil, Treinta y Siete Mil, Treinta y Ocho Mil, etc., listing winning numbers for the National Lottery.

DE LA PROVINCIA Un informe de los parados LOS DEPORTES

Villacaciques

De interés para los obreros
Yo no sé si a la hora en que salgan estas cuartillas a la luz pública, habrá tomado nuestro Ayuntamiento el mismo acuerdo que el de Torrelavega, y que es el siguiente:

De la Alcaldía
Con arreglo a las normas fijadas en el reglamento de 6 de agosto del corriente año, en ejecución de lo dispuesto en la ley de 27 de noviembre último, queda abierto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento, el funcionamiento de la oficina local de colocación obrera, en la cual pueden inscribirse todos los obreros de los distintos ramos vecinos de este Ayuntamiento, que se encuentren en paro forzoso, con objeto de formar el censo obrero por oficios y conocerse el número de éstos que se encuentran sin trabajo y circunstancias que en los mismos concurren, al objeto del turno de colocación y que a su vez se pueda por los patronos que voluntariamente lo soliciten, elegir los obreros de los distintos ramos que necesiten; las horas de oficina, en que se encontrará esta abierta para tales efectos, es de tres a seis de la tarde.

Si no hubiese ningún acuerdo respecto a lo que acabamos de copiar, debería interesarse por ello alguno de los componentes de nuestra Corporación municipal, con lo que demostraría que no solamente se ocupaban de hacer política de compadrazgo. Los obreros le quedarían reconocidos y nosotros aplaudiríamos su labor.

Cuándo empiezan esas obras?
Hace ya bastante tiempo que el Ayuntamiento dijo que iba a hacer grandes obras de urbanización en nuestra villa, para lo cual había solicitado un empréstito de treinta mil pesetas.

Dicho empréstito de treinta mil pesetas ya le consiguieron; ahora que obras no se han hecho. Nos aseguran que parte de los seis mil duros se han gastado ya en no sabemos qué, porque no han querido decirnoslo.

Creemos que el «pelizajo» nos aseguran que han dado a las 30.000 pesetas, habrán tenido buen fin; pero mejor hubiera sido que no hubiesen gastado nada, hasta no saber a cuánto asciende el proyecto de las obras a ejecutar, porque pudiera darse el caso de emprender una de gran necesidad y utilidad, y no poder terminarla por no alcanzar los fondos.

Algunos mal intencionados dicen que las obras no empezarán hasta el mes de marzo porque para esa fecha se facti haya elecciones y entonces trabajarán... aquellos que den el voto a los actuales concejales o bien aquellos que estén dudosos y dándoles ocupación no puedan faltarnos.

Nosotros no creemos tal cosa y suponemos que de un momento a otro dará a conocer nuestro Ayuntamiento el plan de obras a ejecutar y que en el pliego de condiciones pondrán una cláusula en la que conste que se admitirán al trabajo a aquellos obreros que sepan trabajar sin tener en cuenta para nada si es cavernícola, socialista o sindicalista.

Verdad que sí, queridos munícipes?
M. de a Cotera.

Reinosa

Municipalidades
Bajo la presidencia del alcalde presidente, se abre la sesión, acudiendo todos los concejales, dándose lectura del acta anterior, quedando aprobada.

Se da lectura de varias solicitudes y facturas, pasando a estudio de las respectivas Comisiones. Se da lectura de una circular del presidente de la Diputación, haciendo una exposición del empréstito que piensa hacer para obras de embellecimiento en la provincia. Fernández Buera hace algunas aclaraciones sobre dicho empréstito.

Se da lectura a varias solicitudes para obras, pasando a la Comisión correspondiente.

Se da lectura de la plaza de jefe municipal, se da lectura de una comunicación de la Comisión de Hacienda acerca de la Beneficencia, pasando a la Comisión para su estudio urgente. El compañero Palacios denuncia una información insidiosa lanzada por «El Diario Montañés», acordando comunicar que rectifique, y sin más asuntos se levanta la sesión.

Nuevo jefe municipal

El día 21 tomará posesión de su cargo el nuevo jefe de municipales, don Miguel Aguado. Le deseamos toda clase de aciertos.

Un herido

Hallándose en la posada «Casa de Teja», fué herido un hombre de una pedrada en la cabeza. Según nos comunican, la herida es de gravedad.

El corresponsal.

ESTADO DEL TIEMPO

Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.
Temperatura máxima en el día de ayer, 18-0.
Temperatura mínima en el día de hoy, 12-6.
Lluvia recogida en 24 horas, 7-2.
Viento dominante, Oeste.
Tiempo probable: Cielo cubierto y mar poco agitada.

Ayer presentó este escrito la Federación Local de Sindicatos afecta a la C. N. T. a la Corporación municipal señalando su posición ante el problema del paro forzoso y que dice así: «No puede esta Federación permanecer impasible ante la miseria creciente que sufre la clase trabajadora con la agudización de la crisis de trabajo agravada con la proximidad de la época de invierno. Obvia señalar aquí nuestra posición ante los problemas sociales, ya que nuestra ejecutoria en este sentido está ya bien definida.

No basta con afirmar que la crisis de trabajo existente en el mundo es fruto y lógico de un sistema social que divide a la humanidad en dos clases antagónicas. No obstante, nuestra concepción del problema social, hay un hecho real: que el enfermo se muere si no se le atiende urgentemente. Apremia, pues, acudir en su ayuda, y ya que de momento no podemos esperar su curación, por no haber destruido las causas originarias de la enfermedad, al menos, mitigemos en lo posible el sufrimiento del paciente. No han de ser los propios enfermos, aunque se hallen menos afectados por el mal, los más llamados a prestar su asistencia. En buena lógica, deben acudir en auxilio del enfermo, aquellos que gozan de perfecta salud, máxime, si son ellos los causantes directos de los males que aquejan al paciente.

No es justo que sean los propios obreros trabajando, los que han de disminuir sus esquilimados salarios, como ya se ha insinuado, para aliviar la situación de los parados, entre otras muchas razones, porque ello resultaría absolutamente ineficaz. No ha de ser tampoco a base de limosnas ni suscripciones raquíticas; el mal es grave, y a grandes males, grandes remedios. Todo lo demás, es divagar en torno al problema, puro efectivismo de una filantropía que, por otro lado, no vemos por parte alguna, y cuyos resultados en último término, no aportan ningún resultado práctico a la solución del problema.

La experiencia adquirida con los hechos nos hacen desconfiar de todo eso castillo de naipes de que nos viene hablando la Prensa estos días; bien está que el asunto se mueva, pero estamos ya hartos de proyectos fantásticos, muy pocas veces llevados al terreno de la práctica. Tenemos sobrados motivos para expresarnos así, pues por más que se hable de la filantropía de los capitalistas de nuestro pueblo, los hechos demuestran que salvo muy escasas y honrosas excepciones, no se caracterizan por su amor al terruño ni por su espíritu emprendedor y de desprendimiento para contribuir al enriquecimiento de su pueblo. El movimiento se demuestra andando. Y como prueba de cuanto decimos está el hecho de que hasta la fecha nadie ha aportado el elemento indispensable, que es el dinero, para ver realizados esos proyectos de que se habla.

Hay que enfocar el problema hacia soluciones prácticas y concretas, sin perjuicio de que puedan en su día llevarse a la realidad esos proyectos. Mientras tanto, es urgente, urgentísimo, tomar medidas que de una manera eficaz e inmediata mitiguen el estado de miseria pavorosa en que se halla la clase trabajadora. Debe nombrarse inmediatamente una Comisión de peritos del Ayuntamiento, que examine minuciosamente todas las viviendas, haciendo una relación de cuantas reformas sean necesarias, tanto en el interior, como en el exterior de los edificios, y por insignificantes que sean, se obligue a los propietarios a emprender esas obras.

Se advierte que en caso de no presentarse a estos fines, deberán ajustarse a las consecuencias que se derivan del caso.—El secretario, Edmundo Álvarez.

SOCIETARIAS

Casa del Pueblo

«LA GRAFICA».—Se pone en conocimiento de todos los federados, que la asamblea anunciada ha sido aplazada hasta nuevo aviso.

ALBAÑILES, ESTUQUISTAS, DECORADORES Y SIMILARES.—Se recomienda a todos los compañeros parados y que pertenecían a esta sección, se pasen por Secretaría, do siete a ocho de la noche, para tomar los nombres y domicilios, con objeto de remitirlos al Ayuntamiento, para la confección del censo de obreros parados.

Centro Obrero

VENEDORES AMBULANTES.—Se convoca para el viernes, a las nueve en punto de la noche, al Comité ejecutivo de este Sindicato, al mismo tiempo que a todos los sindicatos morosos, para ponerse al corriente de sus cuentas.

ESTILOGRAFICAS

El mejor surtido—Todos los precios—Todos los sistemas
Se arreglan toda clase de plumas

Papelería EL ESCRITORIO, Plaza Vieja, 1

La oposición es tan bonita como las novedades en tejidos que tiene EL IRIS, Compañía, 6, casi regalados.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

PASE USTED POR CALDERÓN 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.

EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añojo de la Nava. Daoiz y Velarde, 3.

FILMS SELECTOS, Revista cinematográfica.—De venta en Lope de Vega, 6, puesto de libros.

FORASTEROS: Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañés», Amado Vega.

CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas.

CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.

SALCINES DE LA RIVA, Máquinas de escribir. Blanca, 6.

LA DECORATIVA, Arcillero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios baratísimos, sin competencia.

EL BIERO, Bar-Restaurant, Reinosa. Cerveza esmerada. Servicio a la carta.

GUTIERREZ, Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1866. Burgos 1, Santander.

INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Rincón». Carbajal, 1, Teléfono 12-58. Haga encargos.

Racing-Tetuán, en los Campos de Sport

El domingo en el Sardinero el Racing tiene que jugar su partido de campeonato con el equipo del Tetuán, partido que muchos no le conceden importancia, pero que seguramente en él habrá alguna novedad que le rodee, por lo menos, de curiosidad.

Desde luego, los chicos del Tetuán se están preparando bien, para salir de los campos con la menor derrota posible y con la satisfacción de haber dejado contenta a la afición.

Mañana, quizá, podamos decir algo más.

Cosas que se dicen y algunos que afirmamos

Que el domingo se reúnen en Asamblea los clubs de Cantabria para nombrar nuevo Comité... y que no sabemos quien cargará con el «embolao».

Que en una fábrica de la provincia están construyendo un cuerpo humano y que bien enterados de la finalidad, nos ha parecido muy bien, pues es un árbitro para el partido Eclipse-Torrelavega.

Que así ya estará contento «Penal».

Puntualizando

Con motivo de unas notas publicadas en la Prensa local, por el Comité Central (provisional) de obreros parados, las que FIRMABA por el Comité, Hipólito Holguín, y cuyas notas han motivado varios y diversos comentarios, referentes a los hermanos Holguín, hemos de manifestar, los que abajo firmamos, que nosotros estamos de acuerdo con la unión de los parados, pues de esta forma es como han de conseguir ahuyentar, si no de todo, en parte, la miseria de sus hogares, pero que esta labor se haga única y exclusivamente en beneficio de los obreros sin trabajo y no para fines partidistas, y por lo tanto, poco nobles; por consiguiente, nosotros, OBREROS, afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, declaramos antipolíticos, no podemos, de ninguna manera, firmar documentos que tienden a dividir a los trabajadores y arrebatarlos a esa política de que tan apartados nos hallamos; así, pues, declaramos que las hojas FIRMADAS por Hipólito Holguín, hermano nuestro, no estamos de acuerdo con ellas, por perseguir de una forma indirecta, los fines antes expuestos.

Sirva esta aclaración para aquellos camaradas que promovieron dichos comentarios, para afirmar nuestra posición y evitar torcidas interpretaciones, las que a alguien pedían serie, quizá, de bastante utilidad.

ESPECTACULOS

GRAN CINEMA

A las siete y a las diez y media. Moda: «Revista Paramount», dibujos sonoros y «Bajo falsa bandera».

TEATRO PEREDA

A las siete y a las diez y media: «La alcaldesa», estreno.

SALON VICTORIA

A las siete: «Camino de Santa Fe» y dibujos sonoros.

POPULAR VICTRIATA

De seis y media a once y media, «Camino de Santa Fe» y dibujos sonoros.

PABELLON NARBON

De seis y media a once y media, «Revista Paramount», dibujos sonoros y «Bajo falsa bandera».

VENDO BASCULA

pesa hasta 100 kilos
Informes en esta Administración

TALLERES DE TETUAN

Construcciones metálicas y mecánicas —: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja

JACINTO FERNANDEZ

ESPECIALIDADES: Fumistería, hidroterapia, Sustramiento, Calefacciones, Robinería y niquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y sol.adura autógena.

Tetuán, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander

¡¡OBREROS!!

Las alpargatas fabricadas por los compañeros de Cabellón de la Sal (Santander), afiliados a la Unión General de Trabajadores, llevan siempre la marca

CAO

(Cooperativa Alpargatera Obrera)

¡¡Pedistas en todos los comercios!!

SEÑORA, CABALLERO
Reconozca usted que comprando en la FABRICA DE PARAGUAS, PUNTIÑA, 1, ahorrará mucho dinero.
Si nuestro paraguas corriente le vendemos DOS PESETAS MAS BARATO QUE NADIE, en los fines encontrará usted una economía que no bajará de 25 por 100.
1.000 PARAGUAS DE COLOR, a 6 pesetas, POR SOLO ESTE MES.
Las composuras, a precios increíbles, entregadas al día.
Administre bien sus ingresos.

usted firma?
Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.
G. RODRIGUEZ PRIETO
Especialista de las industrias del cuero
BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA
Visite usted nuestra exposición permanente
Puerta la Sierra, SANTANDER

ESTILOGRAFICAS
El mejor surtido—Todos los precios—Todos los sistemas
Se arreglan toda clase de plumas
Papelería EL ESCRITORIO, Plaza Vieja, 1

La oposición es tan bonita como las novedades en tejidos que tiene EL IRIS, Compañía, 6, casi regalados.

ANUNCIOS ECONÓMICOS
PASE USTED POR CALDERÓN 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.

EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añojo de la Nava. Daoiz y Velarde, 3.

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

En el Consejo de Ministros celebrado esta mañana en el palacio de Buenavista, se acordó la reaparición de los periódicos "La Nación" y "El Imparcial"

Comentarios de la Prensa

Madrid.—«El Sol», en su número de hoy, se refiere al problema de Asturias y Valencia, y pide que los levantamientos asturianos procedan con calma en los actuales momentos, pues es necesario sobreponerse antes de ir con amenazas de paro y de conflicto contra el Gobierno.

Agrega que adoptando esta actitud de paz, se podrá encontrar por parte del Gobierno una avenencia para evitar el conflicto que se anuncia.

«El Liberal» comenta los deseos de los socialistas de hacer una manifestación pacifista con motivo de la llegada del jefe del Gobierno francés y dice que está bien esta manifestación pacifista, puesto que con ello se demuestrará el espíritu de kaiserismo esparcido por Alemania que sueña con la restauración de los Hohenzollern en el ex kronprinz.

Agrega que acerca de la venida del señor Herriot a España, se han pronunciado columnias y argumentos que es necesario destruir.

«La Libertad», en un suelto, dice que al comenzar a implantarse el proyecto de reforma agraria, es necesario que se mediten los pasos que se den.

Estima también que es perjudicial la propaganda que se viene haciendo por Andalucía y culpa de ese peligro a los predicadores que ofrecen en sus discursos cosas que más tarde no pueden darse.

«Ahorra» en un suelto, se refiere al matiz izquierdista que algunos partidos políticos quieren dar a la República, y dice que ello es por la falta de fuerzas de la derecha que no quieren colaborar con el nuevo régimen.

En el mismo suelto recomienda al jefe de los radicales señor Lerroux, que se el que quien plante su bandera condesando al mismo tiempo todas esas opiniones.

Un guardia civil asaltado por unos maleantes.

Madrid.—Un guardia civil, que regresaba de las Peñuelas por el Puente de Toledo, advirtió que un grupo de maleantes intentaban asaltar un almacén.

El guardia trató de impedir que se realizara lo que los maleantes se proponían y para ello se dirigió hacia ellos, invitándoles para que se marcharan.

El grupo de maleantes viendo que el guardia estaba solo intentó agredirlo, pero él hizo uso de su pistola obligando a los desconocidos a emprender la fuga.

Uno de los disparos hirió aunque de forma leve en un brazo a Daniel Cuevas, que fue detenido en unión de otro de los que componían la banda que declaró llamarse Rafael Argos.

Los dos detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

El «affaire» de la Agencia de colocaciones

Barcelona.—Al tenerse noticias por las autoridades de la Agencia que ofrecía mediante la entrega de cierta cantidad de metálico de colocaciones en el Ayuntamiento y otros Centros públicos, la Policía después de practicadas numerosas investigaciones detuvo a Francisco Massana, apodado «el Puñales», que era uno de los miembros pertenecientes a la mencionada Agencia.

En la Jefatura de Policía se ha personado un oficial del Cuerpo de Correos, denunciando que hace días hizo entrega de una cantidad en el Banco de Valores para dicha agencia.

pera de una colocación que le había sido prometida.

Parece que la Policía continúa sus investigaciones, pues por lo que se ha conseguido esclarecer por ahora, existen de la mencionada agencia numerosas ramificaciones, y se espera obtener el nombre de las personas complicadas.

El decreto sobre indultos

Madrid.—El periódico oficial publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Justicia.—Fijando las normas sobre la aplicación de indultos concedidos por el decreto de 14 de abril de 1931.

El Congreso de la U. G. de T.

Madrid.—A las once de la mañana continuaron los labores los delegados que asisten al Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Presidió la asamblea el camarada De Gracia.

Se puso en discusión la ponencia sobre política sanitaria.

Defendió la ponencia el compañero Sabi de Buen, quien estimó la conveniencia de llegar a la formación del Ministerio de Sanidad.

La oposición de la ponencia estuvo a cargo del camarada Torres, quien hablando de los médicos titulares dijo que muchas veces quieren figurar como víctimas de stropellos, cuando en realidad son ellos los verdaderos amos de los pueblos.

Fue discutida también la ponencia sobre orientación sindical, y en el primer punto se discute el pleito que sostienen en Madrid la Federación Madrileña de Edificación, al pretender que se una a ella el gremio de carpinteros.

Defendiendo el informe el camarada Rojas, el cual a su vez es combatido por el presidente de la asamblea.

Se suspende el debate para continuar la sesión a las cuatro de la tarde.

En el Palacio Nacional.

Madrid.—Esta mañana estuvo en el Palacio Nacional y firmó en el álbum el director de la Oficina Internacional del Trabajo, señor Butler, a quien acompañaba el jefe de protocolo de la mencionada Oficina Internacional.

Se ha fijado para el día 27 del actual la recepción que habrá de verificarse en Palacio y en el cual serán recibidos por el señor Alcalá Zamora los delegados extranjeros que asisten a la Conferencia de Oficina Internacional del Trabajo.

El presidente de la República, a Priego

Madrid.—Esta mañana salió para su finca de Priego, con objeto de recoger a su familia el presidente de la República, señor Alcalá Zamora.

El jefe del Estado permanecerá en su finca de Priego tres o cuatro días y después regresará a Madrid.

Después de los sucesos de mayo del pasado año

El fiscal que entiende en los sucesos ocurridos el pasado año en el mes de mayo frente al centro monárquico y el edificio del periódico «A B O», y en el que resultó agredido el chofer Bartolomé Hurtado y muertos dos hombres, ha constituido el hecho como un delito de desorden público.

Por tal causa se encuentran procesados y acusados Apolinar Gato, Jaime Ruiz, Manuel Chaves y Luis y Manuel Miralles.

Ha retirado la acusación que existía contra Luca de Tena y otros.

El acusador privado disiente del fiscal y pide para los hermanos Miralles la pena de ocho años de prisión.

A los procesados les defienden los

letrados señores Goicouchea y Cobo Cardaniz.

Los decretos que llevará al Consejo de ministros el señor Albornoz.

Madrid.—Al Consejo de ministros que se habrá celebrado esta mañana, ha llevado el ministro de Justicia, entre otros, los siguientes proyectos de decreto:

Una amplia lista relativa a la sustitución de jueces municipales.

Otro proyecto relacionado con la nueva ley de Justicia municipal y otros.

También el señor Albornoz se propone presentar en futuros Consejos otro proyecto relativo sobre los secretarios judiciales.

Formidable incendio en una Casa de Salud

Plasencia.—En la Casa de Salud en que reciben asistencia unos trescientos dementes, se declaró esta madrugada un violento incendio originado en el taller de planchado.

Los trabajos que se realizaron para conseguir la extinción en los primeros momentos fueron muy difíciles, y en ellos participaron las autoridades, el vecindario y los soldados del regimiento de ametralladoras.

Ante el temor de que el fuego se propagase a los demás pabellones y ante la escasez de material para dominar el fuego se requirió el auxilio de los bomberos y materiales del parque de Cáceres.

Los dementes asilados en la Casa de Salud, fueron asilados en otro pabellón.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

Hiere a su esposa porque no quería reanudar la vida marital.

Ponferrada.—Aurelio Martínez, que desde hace tiempo se encontraba separado de su mujer Francisca Fernández, esta mañana propuso a esta reanudar la vida marital, pero ante la negativa de Francisca hizo uso de una pistola disparando sobre ella y causándole una gravísima herida.

Al ver a su mujer en el suelo bañada en sangre y creyendo que la había causado la muerte, decidió quitarse la vida arrojándose al río.

Afortunadamente un grupo de vecinos, que fué testigo del crimen, salvó y extrajo del río al Aurelio Martínez, que a continuación fué puesto a disposición del Juzgado.

Agresión contra el cónsul de Grecia

Amberes.—Un grupo compuesto por una treintena de súbditos griegos se dirigió al domicilio que ocupa el cónsul de dicho país, y ante la negativa de ser recibidos violentaron las puertas del edificio, y personándose en el despacho del cónsul, le abofetearon, dándose después a la fuga.

Consejo de ministros en el palacio de Buenavista

Madrid.—A las once de la mañana, quedaron reunidos en Consejo, en el palacio de Buenavista, los ministros.

A la entrada el ministro de Agricultura dijo a los informadores, que llevaba a la consideración de sus compañeros de Gabinete un decreto como principio de aplicación en la reforma agraria en la provincia de Badajoz.

El ministro de la Gobernación rehusó de su dolencia dijo a las periodistas que no podía decirles si acerca de su Ministerio se habría de tratar alguna cuestión, puesto que lo ignoraba por haber permanecido ausente de su Ministerio durante el tiempo que ha durado su enfermedad.

A las dos y media de la tarde, terminó el Consejo, y el señor Casares Quiroga, al ser nuevamente interrogado por los reporteros, les dijo que en el Consejo había sido decretada la reaparición de los periódicos «El Imparcial» y «La Nación».

El ministro de Agricultura fué el encargado de facilitar a los periodistas la nota oficial de lo tratado en la reunión ministerial, en la cual, entre otros asuntos, figuran los siguientes:

Marina.—Disponiendo que en las bases navales principales y en los buques de la escuadra, se tengan la bandera nacional como en las unidades del Ejército.

—Concediendo la cruz del Mérito naval con distintivo blanco a don Arturo de Almeida.

Hacienda.—Orden reduciendo los

tipos de intereses en los descuentos comerciales.

—Expediente de la Dirección general de la Deuda, sobre bienes propios a varias provincias.

Otro de intervención sobre varios expedientes de crédito.

Comandante que ingresa en la Cárcel Modelo

Madrid.—El comandante don Juan Díaz, detenido recientemente en Granada como complicado en los sucesos del pasado mes de agosto, ingresó anoche en la Cárcel Modelo por orden del juez especial que entiende en los referidos sucesos.

El Ayuntamiento de Madrid y Sacristán Fuentes.

Madrid.—Esta mañana el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta para juzgar la actitud del concejal señor Sacristán Fuentes.

Esta actitud del edil mencionado fué calificada de incompatible.

Después se celebró la sesión pública, a la que asistió el señor Sacristán Fuentes, ocupando su respectivo escaño.

El secretario dió cuenta de lo tratado en la sesión secreta, y el señor Fuentes continuó impasible en su sillón.

Ante esta actitud, los demás concejales abandonaron el salón, quedando en él solamente el alcalde, el secretario y el concejal, señor Sacristán.

El alcalde dijo que como él no tenía ningún asunto que discutir con el señor Sacristán Fuentes, levantaba la sesión, como así se hizo.

El viaje a España del señor Herriot

Madrid.—«El Socialista» publica el siguiente comentario acerca del viaje a España de Herriot:

«Diarios ingleses y alemanes coinciden en sospechar que es un designio secreto el que mueve a M. Herriot a visitar España. Es razonable la sospecha. Razonable por cuanto que en los medios internacionales, de un tiempo a esta parte, está abolido el desinterés y la pura cortesía. Cuando un hombre político, del país que sea, rebasa sus fronteras, lo hace por algo y para algo.

De otra parte, han llegado a tal punto los recelos y las suspicacias en Europa, que se descuenta que toda fórmula cortés está proscripita. Antes de que los diarios de referencia se decidiesen a publicar sus temores, se daba por seguro que Herriot visitaría España más como diplomático que como viajero. Y bien, ¿es cierta la sospecha extranjera? Pocas veces tendremos oportunidad de oponer negativa más rotunda. El viaje de Herriot no tiene finalidad secreta.

No hay pacto, trato ni contrato que firmar con él. No es un negociador de compromisos el que llega a España. Es un jefe de Gobierno, decidido, eso sí, a manifestar su estima al nuevo régimen español. Si se atiecede a la significación política de M. Herriot y se computa el tono de nuestra República, se comprenderá el desinterés que preside el viaje. Nuestros lectores pueden descansar en ese convencimiento. De otro modo, nos faltaría tiempo para decir lo contrario. Todo lo que puede pactarse en este viaje se pactará en público, de una manera franca y leal: acercamiento espiritual de dos pueblos que, por su vecindad, pueden y deben conocerse mejor y estimarse más. Un pacto, después de todo, que España está dispuesta a suscribir con todos los países de Europa.

Desde los días del verano en que nuestro compañero Fernando de los Ríos convintiese con el embajador de Francia, allí en Santander, en una salida del Hotel Royalty, la visita de M. Herriot a España; desde esos días nos consta que el viaje tiene pleno y absoluto desinterés. Es, pues, ocioso ponerse a hablar de contratos diplomáticos. M. Herriot llega a España con una sola decisión: mostrar a la República española su alta estimación. Probar que hay una solidaridad espiritual del actual Gabinete francés con el actual régimen español. Cuanto los conspiradores monárquicos exigen a Francia como lugar de refugio y actividad, aquella probanza tiene una fuerza moral y política que nadie puede desconocer. El ministro de Estado ha dicho, al respecto, cuanto puede decirse. Pero bueno es que amplíemos su voz.

En la Embajada de España

Paris.—Hoy, en la embajada de España, se celebró un almuerzo en honor del jefe del Gobierno francés, asistiendo, además del embajador y del señor Herriot, los siguientes comensales:

Ministro de Trabajo, subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros, subsecretario de Economía Nacional, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado, señor Berenger; diputado señor Albert; secretario de Negocios Extranjeros, señor Bertelot; jefe del Gabinete de la Presidencia del Consejo, señor Bolvert; jefe del Gabinete del Ministerio de Negocios Extranjeros, señor Alpaud; jefe adjunto del mismo, señor Rey; director del Ministerio de Trabajo, señor Picquenard; altos funcionarios del Ministerio de Negocios Extranjeros, señores Bargeton, Pila, Couloudse y Cosme; señores Fougères y Jordan; director del periódico «Le Temps», señor Chastenot; representante de la Prensa española en París y alto personal de la Embajada de España.

Ampliación del Consejo de ministros

Madrid.—Expediente de la Dirección general de Rentas.

Instrucción Pública.—Informe del ministro de la visita realizada a las escuelas del Trabajo.

Exposu también la consignación dotada para dichos establecimientos docentes.

Manifestó lo injustificado de las cifras fijadas para los centros escolares y expuso la conveniencia del aumento presentado en los presupuestos.

El ministro recabó la conveniencia de que los ministros de Hacienda y Gobernación presenten una relación concreta sobre los presupuestos de Ayuntamientos y Diputaciones acerca de los compromisos sobre construcción de escuelas, para que se cumplan.

Agricultura.—Nombramiento de los vocales que habrán de tomar parte en el Instituto de Reforma Agraria.

Decreto para que se intensifique el cultivo en las fincas rústicas y de secano en la provincia de Badajoz.

Los funcionarios suspendidos de Obras Públicas

Madrid.—El ministro de Obras Públicas ha facilitado una nota por la cual se determina el cese de sus cargos y separación definitiva en escalafón a los funcionarios siguientes de la Junta de Obras del Puerto de Huelva: Don José Bravo Suárez, subdirector; don Guillermo García, secretario contador; don Jesús Prieto, capitán de la draga y don Ricardo Gelabert, capataz maquinista.

Los conflictos sociales en Valencia

Valencia.—La huelga que vienen sosteniendo los obreros toneleros y los de la construcción, continúan en el mismo estado.

Parece que el conflicto de los primeros ha sido motivado porque los patronos han admitido al trabajo obreros esquiroleos.

Los obreros en huelga de los astilleros de Levante, continúan en el mismo estado.

El presidente del Consejo de la O.I.T.

Madrid.—Esta mañana llegó el presidente del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo ex ministro de aquel departamento en Bélgica M. Ernesto Mahain.

En la estación fué recibido por el subsecretario del Ministerio de Trabajo señor Fabra Ribas y por los altos empleados del expresado Ministerio. Mister Ernesto Mahain, después de permanecer unos momentos en el ho-

tel donde se hospeda, se trasladó al Ministerio, visitando las dependencias del mismo, y de las que hizo elogiosos elogios.

Noticias de Zaragoza.

Zaragoza.—Han regresado a esta los comisionados que fueron a Madrid para recabar de los Poderes públicos subsidios a las familias damnificadas en los últimos temporales.

En el kilómetro 234, de la carretera de Madrid a Francia, Basilio Arrial, que ocupaba una moto, chocó contra un carro, pereciendo en el accidente.

El conflicto de los gráficos de San Sebastián

San Sebastián.—El conflicto de los obreros gráficos continúa en el mismo estado, sin que se prevea ninguna solución.

Los patronos han rechazado la proposición presentada por los redactores de periódicos.

El gobernador civil ha ordenado la detención de los llamados videntes de Ezquioga. También ha ordenado la detención de otros videntes que vienen alarmando con sus patrañas la tranquilidad del vecindario de aquel lugar.

La huelga de los pescadores de Guipúzcoa

San Sebastián.—Al gobernador civil visitó una Comisión del Pósito de pescadores, después de haber tomado parte en una asamblea celebrada por aquel gremio.

Los comisionados expusieron el deseo de adquirir para el trabajo varios barcos pesqueros, y el gobernador les dijo que se atuvieran a la marcha de la solución del conflicto, invitándoles para que dieran cuenta a los demás pescadores.

Al regresar los comisionados de nuevo al Pósito, fueron recibidos con algunas muestras de disgustos, promoviéndose un ligero incidente, que fué cortado oportunamente.

Hoy se han hecho a la mar dos vaporeitos. Al volver uno de ellos fué apedreado por los pescadores que esperaban en el muelle, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Se ordena la destrucción de emblemas monárquicos

El Ferrol.—Se ha recibido una orden telegráfica del ministro de Marina disponiendo que se proceda a la destrucción de los emblemas monárquicos de las dependencias de la Marina. Se hace excepción de aquellos trabajos que por su mérito artístico e histórico merezcan su conservación.

MONTAÑA DE PIEDRA Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencias en Castro, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinos. Realiza las siguientes operaciones: En la Central (Calle de Tanti), préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

En la Suursal, Hernán Cortes, 6 préstamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal hasta 200 mil pesetas.

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas.

CAJA DE AHORROS

Libretas a la vista, tres y medio por ciento; 4 por 100 previo aviso de ocho días.

Los intereses son abonados semestralmente en julio y enero.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8.

Subcentral: de 9 a 1 y de 3 a 5.



ALFA
Construcción nacional. Supera a todas y cuesta la mitad.
AL CONTADO Y A PLAZOS
Calderon, 1, SANTANDER
TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega:
PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 68
Radio - Fonos - Discos «Regal»

Representante: G. PEBUJO

ALFA
Construcción nacional. Supera a todas y cuesta la mitad.
AL CONTADO Y A PLAZOS
Calderon, 1, SANTANDER
TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega:
PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 68
Radio - Fonos - Discos «Regal»

Gran Kursaal "La Tierruca" Segismundo Moret, 7
Tel. 35-32 - Santander

Hoy, martes, debut de la escuadrilla bailarina
ANGELITA OSORIO
Exitos de la bailarina **Maruja Bertomeo**
CONCHITA GRANERO Rumbas

Orquesta MONTFERRER
Arte-Buen Humor-Alegría

Renovadas todas las bailarinas de salón

Sesiones a las 10. y 12 de la noche - Cabaret 11 noche en adelante.
Domingos y días festivos sesión a las 7 de la tarde